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24 juin au 8 juillet
Tournoi de tennis 
Le Tennis Club ATP organise son tournoi 
sur les courts extérieurs, près du cinéma 
ou dans les salles omnisports de Plélan 
ou Treffendel en cas d’intempéries.

25 juin et 2 juillet de 9h à 12h30 
Zone de dépôt spécial vélo 
Vous souhaitez vider vos garages, 
greniers de vélos ou d’accessoires vélo ? 
Donnez leur une seconde vie... Et oui, 
les objets déposés seront mis en 
circulation lors de la Tête dans le Guidon 
du 8 juillet. Local commercial 
communal, rue du Marché

26 juin de 18h à 20h
Inscription Triolet 24 
Salle de musique

30 juin à 20h 
Fête de la Musique 
Les commerçants de Plélan font leur 
‘‘Boucan’’ pour la Fête de la musique.

1er juillet à 15h
Poésie et café
Venez déguster un café présenté par G. 
Charvel torréfactrice à Paimpont, tout en 
écoutant la voix douce de la poète 
Ariane Dreyfus. 
Médiathèque

2 juillet à 11h
Marché d’été
Le marché fête l’été avec un Feist-Deiz 
proposé par les Dansous du Gué. 
Parking du Proxi

7 et 8 juillet  
La Tête dans le Guidon
Balades, démos, rencontres, expo ou 
concert pour toute la famille sont au 
programme de cette troisième édition du 
festival.
www.plelan-le-grand.fr

7 juillet de 19h à 22h 
Soirée promo noturne
Les commerçants lâchent les freins sur 
les prix, le temps d’une soirée pour 
l’ouverture de la Tête dans le Guidon.

 
8 juillet dès 13h30

Challenge Emmanuel Frein
Le rendez-vous annuel du cyclisme sur 
piste. Vélodrome

8 juillet dès 10h30
Maxent land
Une journée de jeux organisée par la 
Maxentaise à l’espace Arbenn, route de 
Guer à Maxent.

8 juillet  
Fête du fer
Le rendez-vous annuel des forgerons. 
Paimpont

14 juillet  
Feu d’atifice
Retraite aux lambeaux et feu d’artiice. 
Bal populaire organisé par l’Azylis

3 septembre de 8h30 à 13h
Forum des associations
Pour faire le plein d’activités et de loisirs.
Complexe sportif

4 & 5 septembre
Rentrée du collège l‘Hermine
Lundi 4 septembre : rentrée des 6ème
Mardi 5 septembre : rentrée des 5ème, 
4ème et 3ème.

8 et 22 sept à patir de 20h45 
Jouer le jeu
Avec l’association Jouer le Jeu, venez 
(re)découvrir les jeux de société actuels . 
Salle au dessus du Trésor Public 
jeuxplelan@gmail.com  
06 81 45 89 16

9 septembre 
Comice agricole
Maxent 

10 septembre  
Rando des Beiles
Le rendez-vous des marcheurs et des 
vététistes.

 
16 septembre
Fetival ‘‘Les Chardons Ardents’’
Organisé par Heïdi a Bien Grandi  avec 
pour cette 3ème édition  ‘‘Qualité Street’’,  
‘‘Les Banquettes arrières’’ et ‘‘Jhonny 
Montreuil’’, le chanteur qui joue dans le 

ilm « Django » de Etienne Comar. Et oui, 
rien que ça ! Et en prime des spectacles 
gratuits. Ouverture des portes le samedi 
16 septembre à 16h à Trégu ! Infos et 
réservations sur le site : 
heidiabiengrandi.weebly.com 
 ou au 07.82.50.94.07

 
21 septembre à 20h 
Réunion publique
Présentation de l’actualité du projet de la 
Maison de l’Enfance et des Services. 
Salle des Fêtes

23 septembre  
50 ans de l’ADSCRP
Une  journée festive pour faire honneur à 
l’association, à son histoire et sa nouvelle 
identité.
www.adscrp.org

24 septembre  
Vide Grenier - Notre Dame
Le vide- grenier se déroulera  dans la 
cour de l’école primaire. Pas d’inscription 
anticipée. Installation des exposants à 
partir de 7h. Prix au mètre linéaire : 2.50 
euros. Pas d’accès aux véhicules sur les 
emplacements. Chariots mis à 
disposition.

29 septembre à 19h 
Accueil des nouveaux arrivants
La municipalité accueille les nouveaux 
plélanais pour leur présenter la 
commune et ses services. 
Médiathèque

30 septembre  
Journée des bénévoles
Vous souhaitez vous investir pour la 
commune ou élargir votre cercle de 
connaissance en passant un moment 
sympathique et utile. Participez à la 
journée des bénévoles organisée par 
la municipalité.

Chaque mercredi à partir du 12 juillet 
l’association JP2D propose un spectacle  
au Gué. Consulter le programme :
http://jean-pierre-dans-le-desordre.
toile-libre.org
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Édito
Murielle Douté-Bouton 
Maire de Plélan-le-Grand 

Les trois premiers mois de 2017 ont été largement consacrés à la 
construction du budget primitif voté le 30 mars. Le dossier de ce 
magazine y est consacré.

Nous avons élaboré ce budget en faisant le pari que toutes les 
subventions sollicitées pour la construction de la tranche 1 du projet 
de Maison de l’Enfance et des Services seront obtenues. Si ce n’est 
pas le cas, nous n’hésiterons pas à modiier les orientations 
budgétaires de ce budget primitif. En effet, à l’heure actuelle, les 
réponses déinitives de plusieurs inanceurs ne sont pas notiiées, 
notamment celles de l’Etat et de la Région.

La construction de ce budget a nécessité une étude approfondie de 
la gestion des inances communales depuis 2012 : à la lumière de 
cette analyse, une modernisation des pratiques de gestion des 
dépenses de fonctionnement s’est révélée indispensable. Nous 
avons également ixé des objectifs d’économies à réaliser : ce sera 
possible grâce à des pratiques de collaboration accrues entre les 
services. Ces deux stratégies vont dégager des leviers 
d’investissement nous permettant de dérouler le programme 
pluriannuel d’investissement que nous avons commencé à élaborer.

Le printemps 2017 verra se concrétiser les zones de stationnement 
temporaires, permettant de faciliter la rotation des voitures devant les 
commerces. Nous évaluerons le dispositif et pourront l’adapter si 
besoin.

 
Par ailleurs, en avril, mai et juin, se succéderont deux élections à 
deux tours : je remercie l’ensemble des citoyens et des citoyennes 
qui se mobiliseront pour tenir les bureaux de vote et participer au 
dépouillement durant les quatre dimanches concernés. La 
préparation de ces élections génère un travail important pour les 
agents municipaux que je remercie également pour leur 
professionnalisme.

 
Je vous souhaite un heureux printemps qui, comme chaque année, 
voit éclore les festivals, animations et réjouissances  comme le 
carnaval, organisé par Les Carnavaleux depuis 10 ans déjà !
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Nouvelle saison pour la piscine municipale qui a ouvert son bassin 

dès mi-juin aux écoles pour proposer des cours de natation et 

apprendre à vaincre sa peur de l’eau. Les cours se prolongeront 

tout le long de l’été et seront dispensés par Arnaud, le maître 

nageur. Vous souhaitez afiner votre silhouette tout en travaillant 

votre endurance, proitez des cours d’aquagym qui auront lieu le 

mercredi à partir de 19h30. Mais attention les places sont limitées !  

Pour tout renseignement, contactez Arnaud au 06 61 19 89 79.

rentrée scolaire

Le mardi 5 septembre de 18h à 20h se 
tiendra un point d’information sur le 

service périscolaire au restaurant scolaire.

brèves

Horaires d’été

La mairie conserve ses 
horaires habituels pendant 
l’été sauf les samedis où 
elle sera fermée du 15 
juilllet au 2 septembre. 
La médiathèque, quant à 
elle, sera fermée du 1er au 
15 août. Le reste du temps, 
elle conserve les mêmes 
horaires sauf les mardis et 
les vendredis où elle 
ouvrira de 14h à 18h (du 
11 juillet au 29 août). 

Enquête 

Les enjeux liés à l’enfance et à la jeunesse 
vous intéressent ? Répondez à l’enquête 

préparée par la communauté de 
communes sur www.cc-broceliande.bzh

cet été, j’ai piscine ! 

Les travaux en cours

La mairie investit dans un nouveau local commercial 

L’équipe municipale s’était engagée 
à acquérir une nouvelle cellule 
commerciale pour faciliter 
l’installation des jeunes porteurs de 
projets et soutenir l’activité 
commerciale en centre bourg. C’est 
maintenant chose faite avec 
l’acquisition du local 32 rue 

Nationale (anciennement Cap 
Pizza). Les modalités de mise à 
disposition de ce local de 30m2 
seront prochainement définies par 
le comité consultatif ‘‘Dynamique 
Economique Local’’. 
Coût pour la commune : 50 000€

Le saviez-vous ? 
Depuis 2011, grâce au local de la rue du 
Marché,  ce sont 3 poteurs de projets 

qui ont pu lancer leur ativité ( Les 
Trésors de Loulette, At mania Tatoo et 

D’Âme Nature.)

Votre facture 

Le Syndicat Départemental d’Energie 
35 fournit votre électricité. Vous 

souhaitez en savoir plus sur votre 
facture électrique, consultez la iche 

facturation www.sde35.fr 

Nouvelle 

tête

Odette Hamelin devient la 
nouvelle présidente de 
l’ADSCRP / Centre social et 
remplace à cette fonction 
Christophe Hingouët qui a 
assuré cette fonction 
pendant quatre ans. 
Jérôme Bourgeault et 
David Banga sont 
respectivement trésorier et 
secrétaire de l’association. 

La poste  

en été !

A compter du 31 juillet et 
jusqu’au 31 août, le 
bureau de Poste aménage 
ses horaires. Elle sera 
fermée le lundi et ouverte 
de 9h à 12h et de 14h à 
17h30 du mardi au 
vendredi et de 9h à 12h le 
samedi.

Zone de la  Pointe

La mise en place d’une circulation alternée route de St Péran a marqué le début des 
travaux de réaménagement de la zone de la Pointe pilotés par la Communauté de 
Communes de Brocéliande. Prévus pour une durée d’un an, ces travaux permettront de 
dessiner une entrée d’agglomération plus accueillante et plus sécurisée, tout en 
augmentant l’offre de stationnement. Pour les usagers, ce sera aussi l’opportunité de 
pouvoir laisser leur voiture ou leur vélo (grâce à des abris vélos !) en tout sérénité pour 
emprunter un bus ou covoiturer. Les travaux concernent actuellement l’aménagement 
d’un cheminement piéton et la mise en place d’une borne de recharge lash pour les 
véhicules électriques.  
Pour suivre l’avancée des travaux, rendez-vous sur www.cc-broceliande.bzh 

Digue des Forges

Les travaux sur la digue des Forges ont 
été interrompus pendant trois semaines. 
En effet, les ouvriers ont découvert que le 
conduit qui traverse la digue n’est pas 
maçonné comme il est d’usage sur ce 
type d’édiice, mais construit en bois. 
Devait-il alors être reconstruit à 
l’identique? Après un temps de rélexion, 
les Bâtiments de France, en charge du 
dossier, ont conclu que le conduit n’avait 
pas nécessité d’être reconstruit en bois et 
ont préconisé la reprise des travaux.

Rue du Marché

Ce talus planté de vieilles souches 
méritait une cure de jouvence ! Les 
services techniques de la ville sont 
intervenus pour enrocher le talus, 
l’aménager de traverses paysagères et 
enin pour créer un passage, via un 
escalier de bois pour accéder 
directement au vélodrome. En octobre, 
la plantation de plantes vivaces et  
d’arbustes donneront une touche inale 
colorée à cet ensemble. 

Les horaires d’ouverture au public :

Lundi : Fermée 
Mardi : 14h30/18h30 

Mercredi : 10h30/12h* et 14h30/18h30 
Jeudi : 14h30/18h30 

Vendredi : 10h30/12h* et 14h30/19h30 
Samedi : 10h30/12h* et 14h30/18h30 

Dimanche : 10h30/12h* et 14h30/18h30

* 1/2 bassin réservé aux nageurs
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les Comités consultatifs 
font le plein d’idées !

 

son métier 

Parlez moi de vous ! 
Je m’appelle Sonia Habasque et je suis 
ATSEM (Agent Territoriale Spécialisée dans 
les Ecoles Maternelles) depuis 22 ans à 
l’école les Mains Vertes de Plélan.

Votre parcours ? 
J’ai passé mon CAP à 19 ans comme 
employée technique de collectivité. J’ai 
exercé ensuite plusieurs emplois dans la 
restauration ou chez Citroën avant d’être 
recrutée à l’école publique de Plélan. J’ai  
ensuite obtenu mon CAP Petite Enfance, 
ainsi que le concours d’ATSEM avant d’être 
titularisée.

Votre journée ? 
Pour faire court, à 7h30 j’accueille les 
enfants en garderie. Ensuite, je prépare 
les ateliers des enfants pour la directrice,  
je les accompagne à la sieste, distribue 
le goûter et enin j’anime un atelier TAP 
pour terminer ma journée à 17h20. 
 
QU’et-ce qui a changé 
en 20 ans ? 
Je trouve qu’en général les enfants 
ont plus de dificultés à respecter 
les règles. En même temps, ils sont 
devenus plus autonomes et par exemple, 
nous sollicitent beaucoup moins pour 

l’habillage après la sieste.

Les projets 
Je suis ATSEM référente et j’aimerais 
bien faire une formation pour développer 
ma capacité à parler en public. 
 
Si vous deviez changer de 
métier ? 
Ce serait forcément avec les enfants. 
Avec eux, on reste jeune !

Sonia Habasque 

ATSEM

Les - du métier

“Je dirais le bruit, le piétinement et les amplitudes 
horaires impotantes (9h15)”

Les + du métier

 “J’adore animer les TAP. C’et du travail en plus, mais c’et 
valorisant et agréable de travailler avec des petits groupes.”

Fin 2016, la municipalité lançait un nouveau mode de concetation des 
habitants avec la mise en place de comités citoyens. Ces comités d’habitants 
planchent depuis quelques mois sur 3 thématiques : la création d’une fabrique 

citoyenne, la mise en place d’un comité des fêtes et la création d’un groupe 
jeune citoyen. Voici une présentaton succinte de leurs propositions.

En cas de litige

La conciliation de justice devient un mode de réglement amiable des litiges désormais incontournable.

L’assemblée Nationale a, depuis quelques mois, déinitivement 
adopté le projet de loi de modernisation de la justice du 
21ème siècle, plaçant les modes alternatifs des réglements 
des différends au cœur d’une justice plus proche, plus 
accessible, plus eficace et plus simple.

Ainsi, avant de pouvoir saisir le juge, la conciliation de justice 
devient aujourd’hui un passage obligé pour tous les petits litiges 
du quotidien inférieurs à 4 000 € (relations entre bailleurs et 
locataires, litiges de la consommation, litiges entre 
commerçants, problème de copropriété, litiges entre personnes, 
litiges et troubles du voisinnage). La conciliation de justice est 
une procédure simple, rapide et entièrement gratuite.

Le conciliateur de justice est un auxiliaire de justice bénévole, 
nommé par le Premier Président de la Cour d’Appel et 
assermenté. Tenu au secret professionnel, il présente toutes 
les garanties de la discrétion. Son seul rôle est de faciliter 
l’obtention d’un compromis entre deux parties en litige et de 
formaliser ce compromis, dans une totale impartialité et en 
veillant à ce que le compromis obtenu soit le plus équitable 
possible. 
 
Pour contacter le médiateur, là aussi rien de plus simple, 
adressez-vous directement à l’accueil de la mairie.

       COmité

Jeunes citoyens
Fabrique citoyenne Comités des fêtes

Favoriser l’émergence de projets citoyens et 
les soutenir grâce à un budget participatif, 
c’est l’objet d’une Fabrique citoyenne. Un 

groupe d’habitants s’est réuni pour ixer les 
règles de fonctionnement d’une Fabrique 

Plélanaise. 

Ils sont six jeunes plélanais et proposent 
des solutions pour mieux vivre à Plélan.

Pourquoi pas un comité des Fêtes à 
Plélan, l’idée est dans l’air depuis 

longtemps. Un petit groupe de plélanais 
s’est interrogé sur la faisabilité et le rôle 

que pourrait avoir ce comité.
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Une naissance = un arbre

Boîte à livres

Skatepark

Par exemple, à chaque naissance, il 
pourraît être offert  aux parents un arbre 
au nom de l’enfant. Les arbres seraient 
plantés à l’automne dans un espace 
communal, en présence des familles.

Le comité jeune propose de transformer 
d’anciennes boîtes à lettres de la Poste, 
par exemple, et de les installer dans des 
endroits de passage. Les passants 
pourront alors, à leur guise, y prendre ou 
y déposer des livres. Une sorte de 
bibliothèque gratuite et toujours ouverte.

Aménager un skatepark en faisant 
participer les jeunes et les adultes à sa 
construction.

Rando-vélo
Aménager des circuits de randonnée 
vélo qui relient les villages plélanais.

Ça s’adressera à qui ?
A tous les habitants qui souhaiteront 
porter un projet doté d’un intérêt 
collectif.

C’et pour quand ?
Les dossiers de candidatures seront 
disponibles à partir de septembre 2017.

Ça se passera comment ?
Des dossiers d’appel à candidature 
seront disponibles et vous permettront 
de détailler précisement l’intérêt du 
projet et d’en évaluer les coûts.

Qui évaluera les projets ?
Un jury composé d’élus et d’habitants 
interrogera la pertinence, la faisabilité et 
le coût du projet. Les projets retenus 
seront alors mis en œuvre avec le 
soutien de la municipalité.

Pourquoi un comité  

des Fêtes?
Ce comité pourrait gérer le calendrier 
des manifestations et en proposer de 
nouvelles, créer un pôle de bénévoles, 
et enin, favoriser la mutualisation des 
moyens techniques. 

Comment ?

En créant une association qui 
regrouperait plusieurs associations 
plélanaises adhérentes. Mais aussi en 
intégrant des bénévoles hors milieu 
associatif.

Quand ?

Les participants du comité tiendront 
une permanence lors du forum des 
associations du 3 septembre pour 
expliquer la démarche et trouver des 
plélanais prêts à s’investir.
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Econ’home services 

C’est voté
  

27 avril
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Vous trouverez les 
comptes-rendus 

du Conseil municipal sur 
www.plelan-le-grand.fr

Une version papier et 
disponible en mairie

• Signature d’une charte d’entretien des espaces verts.

 
• Communauté de communes de Brocéliande : signature    
   d’une convention de partenariat pour le développement    
   du réseau des médiathèques 2017-2022.  
 
• Communauté de communes de Brocéliande : adoption  
  du rapport de la Commission Locale d’Evaluation des    
  Charges Transférées.

 
• Acquisition d’une cellule commerciale. 
 

• Sollicitation d’une subvention de 240 000 € pour le 
projet de la Maison de l’Enfance et des Services au titre 
du Contrat de Territoire. 

• Information : présentation du rapport d’activités 2016 et 
du budget 2017 du CCAS. 

Karine a décidé de quitter son poste dans les ressources 
humaines et de venir épauler son mari gérant de Cyclope 

Nettoyage pour créer une entreprise satellite, qui s’adresse 
aux particuliers : Econ’home Services. Cette entreprise de 
services à la personne propose aussi bien le nettoyage de 

la maison, que le petit bricolage ou le jardinage en passant 
par l’assistance administrative ou la surveillance de 

résidence en votre absence. 
Econ’Home Services. 22 Bis, rue des Forges
Tél. 06 14 39 20 44 / econhomeservice@sfr.fr

8 juin
Se faire coiffer  

à la maison 

Les mêmes services que dans un salon de coiffure 
directement à domicile, c’est ce que propose Emeline 
Morand avec son enseigne D’Emel & Coiff. ‘‘J’apporte 
tout le matériel, des serviettes aux bacs à shampoing’’, 

ajoute la  jeune coiffeuse qui possède déjà 20 ans 
d’expérience dans différents salons. Elle propose ses 
services dans un rayon de 25 km autour de Plélan.  

D’Emel & Coiff 
emelinemorand@demel-et-coiff.fr 

07 64 62 83 30

Trésors de Loulette 

Auparavant, la boutique Les Trésors de Loulette était installée 
rue du Marché dans le local commercial municipal. L’activité 

est maintenant lancée et poursuit son petit bonhomme de 
chemin dans l’ancienne Galette Rit avec en plus des jouets, 

un dépôt-vente de vêtements enfants.

Trésors de Loulette, rue Nationale. Tél. 02 99 61 52 83.

• Pour information : présentation des travaux réalisés par  
   le Comité Jeunes.

 
• Adoption de l’agenda d’accessibilité programmée     
  (Ad’AP) autorisation à signer et à présenter la demande.

 
• Vote des tarifs communaux (2017), des tarifs des      
   services périscolaires (2017 / 2018)  et des tarifs de la  
   médiathèque (2017).

 
• Participation pour le inancement de l’assainissement   
   collectif. 

• Attribution de subventions à des associations.

 
• Sollicitation d’aides pour la fabrication de la plaque du    
   monument aux morts du Thélin.

 
• Cession de chemins après enquête au Perquis, au 
bâtiment, à la Vigne et à la Chapelle es Chèvres.

besoin d’un 
graphiste ? 

Installé depuis 10 ans sur la commune, Stéphane Peron 
fait ce constat : ‘‘Je travaille pour de grands groupes 

parisiens et paradoxalement, j’ai peu de clients en local. 
Un artisan ou une PME peut avoir besoin de réaliser un 
flyer, un catalogue ou même un site internet sans savoir 
qu’il existe un graphiste et un webmaster à proximité’’. 
Stéphane qui commence à développer son activité web 

intervient régulièrement pour les magazines Géo, National 
Geographic, ou même les magazines féminins comme 

Gala ou Femme Actuelle. 
Stéphane Péron 

www.tephaneperondesigngraphic.com 
peron.tephane@gmail.com 

P : 06 10 05 81 54

98
Vie économique



DOSSIER

Eh bien non ! Vos bonnes idées ne 

sont pas comme ces messages 

glissés dans une bouteille et 

jetés à la mer avec l’espoir d’être 

un jour entendus ! 

Ce dossier reprend les idées et  

remarques que vous avez glissées 

dans la boîte à lettres citoyenne 

pour ne pas laisser vos quetions 

sans réponse.

Je m’interroge sur la présence des 
poubelles qui restent trop 
longtemps sur le trottoir. 
C’est une problématique qui a fait 
l’objet de plusieurs remarques de la 
part des habitants. Aussi, Madame le 
Maire a décidé de prendre un Arrêté 
ain de limiter la présence des 
poubelles sur la voie publique. Cet 
Arrêté stipule qu’il y a infraction si les 
poubelles ne sont pas ramassées par 
leur propriétaire au-delà de deux nuits 
après le passage des bennes à ordures 
ménagères. Passé ce délai, les bacs 
seront enlevés par les services 
techniques de la ville, à charge pour 
les propriétaires de les récupérer.

Nous trouvons inadmissible de voir 
un bâtiment comme la Poste et 
l’ADMR dans un tel état de 
délabrement. Des travaux sont-ils 

prévus ? 
Il est vrai que ces bâtiments 
mériteraient d’être rénovés. Pour le 
moment, aucun travaux n’est inscrit au 
budget puisque les services de l’ADMR 
ont pour vocation à déménager dans la 
future Maison de l’Enfance et des 
Services. Néanmoins, une visite du 
Comité Consultatif Bâtiment est prévue 
prochainement de manière à 
programmer des travaux de rénovation 
sur les années suivantes.

La bonne idée !

Michel Prodhomme a proposé de mettre à disposition le 
terrain municipal situé Passage Morgane pour permettre le 
stationnement, jour de marché. Et c’est maintenant chose faite, 
la grille du parking est ouverte tous les dimanches matin et 
permet le stationnement d’une dizaine de véhicules.

J’habite à proximité de ce parking et je me 
suis aperçu que le dimanche, les voitures ont 
de la difficulté à se garer. J’ai simplement 
glissé un courrier dans la boîte à lettres pour 
proposer à la municipalité d’ouvrir ce parking 
au public !

‘‘

‘‘
Michel P.

Toutes 

LES 

questions  

que vous  

nous poseZ

Bravo pour le travail du CCAS, 
spécialement pour l’aménagement 
du logement d’urgence. Juste une 
petite interrogation : le bâtiment du 
presbytère est-il entièrement utilisé ? 
Le logement d’urgence devrait être 
opérationnel après l’été. Le presbytère 
est aujourd’hui utilisé par l’association 
paroissiale et par la Fanfare plélanaise. 
Il n’est pas entièrement utilisé : il 
nécessiterait des travaux de 
réhabilitation qui ne sont pas 
programmés à ce jour. Son parc est un 
atout indéniable.

19
C’est le nombre de messages déposés 
dans la boîte à lettres citoyenne depuis 

mai dernier. 

ÇA CONTINUE ! 

N’hésitez pas à déposer vos bonnes 
idées dans la boîte à lettres citoyenne. 
Chaque semaine le courrier est relevé ! 

Vivre à Plélan 

Retrouver régulièrement  l’ensemble de  
vos questions sur www.plelan-le-grand.fr 

dans la rubrique Vivre à Plélan. 
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Il y aurait besoin d’un parking pour 
l’aire de jeux (route du Thélin) qui 
servirait également pour les 
cérémonies à l’église et les jours de 
marché. Dommage pour 
l’intervention du comédien aux vœux 
du maire (on ne mélange pas  tout). 
L’aménagement de la rue du Fief fait 
partie des futurs projets d’aménagement 
de voirie de la commune et nous 
considérons que cette entrée de ville 
doit être reconigurée pour limiter la 
vitesse, faire coexister différents 
utilisateurs (piétons, vélos, véhicules 
motorisés) et aménager des places de 
stationnement. D’autres projets de 
voiries sont engagés cette année et 
pour 2018, cet aménagement ne 
pourra être réalisé qu’à moyen terme. 
L’intervention de M. Lajoie a suscité 
des réactions très diverses. L’important 
est de retenir que ces vœux 2017 ont 
été un moment convivial qui a permis à 
vos nouveaux élus de vous exposer 
l’avancement des projets…avec un 
peu d’humour..

Au carrefour de la rue des Forges 
et rue du Fief, il y a une priorité à 
droite sans visibilité à cause des 
véhicules garés sur la place à 
proximité. Et pourquoi pas un 
rond-point à ce carrefour ? 
Une rélexion en Comité Consultatif 
Voirie doit avoir lieu sur la 
réorganisation des places de parking 
sur la placette. L’aménagement du 
carrefour sera étudié avec 
l’aménagement de la rue du Fief.

Quelle et la fontion 
première de cette boîte à 
lettres citoyenne ?

Cette boîte à lettres donne la 
possibilité aux plélanais de 
partager facilement leurs 
bonnes idées pour améliorer le 
quotidien de la ville et de ses 
habitants. C’est un dispositif 
simple et concret qui facilite et 
nourrit le lien entre les habitants 
et les élus.

 
Comment sont traitées les 
propositions des habitants ? 

Les propositions sont présentées 
aux élus et prises en charge par 
l’adjoint référent. Lorsque cela 
est possible, nous nous 
engageons à mettre très 
rapidement en œuvre vos 
bonnes idées. Il est clair que 
certains aménagements ne 
relèvent pas de la compétence 
communale ou s’inscrivent dans 
une logique de plus long terme. 
Vos propositions nous 
permettent d’enrichir le travail 
des comités consultatifs et de 
mieux vous renseigner sur les 
actions menées par la 
municipalité.

Ne craignez-vous pas que 
cette boîte reçoive aussi des 
réclamations ? 
Jusqu’à maintenant, cela n’a 
pas été le cas et les usagers ont 
respecté les règles du jeu. 
Toutes les propositions ou les 
questions sont légitimes si elles 
s’inscrivent dans une 
dynamique positive et dans 
l’objectif du mieux vivre 
ensemble.

Questions 

à Bénédicte Rolland 
Adjointe aux initiatives locales et 
citoyennes3

Les places de parking sont chères à 
Plélan. Que ce soit sur l’ancienne 
24, la médiathèque, l’église, le 
marquage au sol n’est pas des plus 
visibles, ce qui rend le stationnment 
aléatoire. Pensez-vous y remédier ?

Une signalisation des parkings va être 
mise en œuvre cette année. L’objectif 
de cette démarche est de rendre plus 
visible les parkings situés en dehors de 
l’axe du bourg pour les habitants et 
aussi pour les touristes, ain 
d’augmenter leur fréquentation et 
mieux répartir l’utilisation des places.

Habitant à Trégu, je trouve que 
pour rejoindre la rue de la Chèze, 
c’est très dangereux à pieds, 
notamment le passage du pont. 
Pensez-vous refaire les passages 
piétons ? 
Après rendez-vous avec Monsieur 
Saverat, Directeur de l’Agence 
Départementale de Montfort-sur Meu, 
cette demande n’est pas recevable car 
nous sommes hors agglomération et 
donc sur le domaine départemental. Le 
département ne réalisera pas de 
passages piétons sur la route 
départementale et la commune n’a pas 
non plus la compétence pour réaliser 
ces travaux.

La bonne idée !
Nathalie Glorion a suggéré de placer des boîtes à livres dans  
Plélan, pour prendre et déposer gratuitement des livres. Elle 
se propose également de la tenir régulièrement en ordre. Le 
comité jeune qui réléchit aussi à la manière d’améliorer la vie 
des habitants a suggéré exactement la même idée et se propose 
de la mettre en œuvre prochainement avec l’aide des services 
techniques de la ville.

‘‘

‘‘Nathalie G.

Je suis une grande letrice. Comme je ne 
conserve pas tous mes livres, il 
m’intéresserait de pouvoir les patager avec 
d’autres. Quatre boîtes à livres ont été 
intallées sur le domaine de Trémelin, et je 
trouve ça très bien.

Un exemple de boite à livres qui sera prochainement mis en 

place, à proximité de la médiathèque.

Qu’avez-vous l’intention de faire 
concernant le mur à l’entrée du 
cimetière qui menace de s’écrouler ? 
Qu’en-est-il également du portillon 
qui reste souvent bloqué et des 
grilles qui demanderaient un 
rafraîchissement. 
La réfection du mur est programmée 
pour 2018. Le mur est sécurisé dans 
l’attente. Le remplacement du portillon 
est prévu pour cette année. Quant aux 
grilles du cimetière, elles seront à 
peindre au moment de la journée des 
bénévoles.

Pourquoi à Plélan, n y a-t-il pas un 
club de basket pour les enfants ? Ma 
fille de 8 ans voulait faire ce sport et 
il y a plusieurs copines d’école qui 
souhaitent aussi s’inscrire.  
La salle de sports est saturée, nous 
n’avons aucun créneau de disponible 
pour permettre à  de nouvelles activités 
comme le basket et le hand de 
s’implanter. Actuellement, le Comité 
Consultatif travaille sur l’implantation 
de nouvelles zones de loisirs et donc à 
moyen terme permettre la réalisation 
d’un nouvel équipement.

Serait-il possible d’aménager des 
trajets sécurisés pour les enfants à 
vélo et de réfléchir à un sens de 
circulation unique aux endroits où 
l’on circule avec beaucoup de 
difficulté (collège, école...) ? 
Les études d’aménagement de voirie 
aux abords des écoles privées et du 
collège sont engagées cette année. 
L’objectif est d’améliorer le confort et la 
sécurité des utilisateurs (piétons, vélos, 
bus, voitures). Les travaux sont prévus 
sur les années 2018 / 2019.

Les camions, les campings-car 
devraient avoir l’interdiction de 
stationner rue du marché. En effet, 
quand on arrive rue des légendes, 
la visibilité est nulle. 

L’interdiction de stationnement pour 
véhicule poids-lourds et camping-car à 
proximité du carrefour est envisageable 
et justiiée car elle est liée à un 
problème de sécurité routière. Ce point 
sera débattu au prochain Comité 
consultatif sécurité routière.

A quand une supérette en centre 
bourg, notamment pour les 
personnes âgées ? 
Le dynamisme commercial est l’une 
des priorités du mandat : notre 
préoccupation principale est que les 
commerces puissent rester en centre 
ville. La supérette est fermée depuis in 
septembre 2016. Nous avons travaillé 
pendant plus d’un an avec le groupe 
Carrefour, propriétaire de l’enseigne 
Proxi, sur un projet de création de 
logements et de deux commerces, 
dont une supérette à cet emplacement. 
Malheurement, ce projet est 
aujourd’hui compromis. En revanche, il 
est prévu que la supérette ouvre 
prochainement ses portes.

A quand la réfection du trottoir entre 
la rue nationale et la rue du Fief ? 
La réfection des trottoirs de la placette 
sera réalisée après les travaux de 
renforcement de la ligne électrique. Une 
rélexion en Comité Consultatif Voirie doit 
avoir lieu sur la réorganisation des places 
de parking sur cette placette avant une 
rénovation complète de l’espace.

J’ai plutôt des revendications  
concernant les crottes de chien 
partout et même dans le cimetière, 
ainsi que le repas du CCAS où je 
crois que l’on pourrait faire mieux. 
Chacun doit être citoyen : le tampon 
pédagogique « trottoir, pas crottoir » a 
eu un impact dans certaines rues.  
Le menu du repas du CCAS est 
proposé par les restaurateurs locaux et 
validé par les membres du CCAS. Les 
retours sont globalement favorables. 
Nous pouvons demander des variantes 
pour le prochain repas…au risque de 
déplaire à d’autres convives ! La priorité 
reste la convivialité et un bon moment 
partagé.
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FOCUS La tête dans le guidon 3 

Graissez vos chaînes et vérifiez vos freins, les 7 et 8 juillet  ce sera la troisième 
édition de la Tête dans le guidon !

Passe ton permis vélo/  
Lâche tes roulettes

Pour les plus jeunes : apprendre à être 
autonome et à l’aise avec son vélo. 
(10h à 12h / Avenue de la Libération)

Venez teter des vélos atypiques !

Qui n’a pas rêvé d’essayer un vélo pas 
comme les autres ? le 8 juin ce sera 
possible ! (14h à 18h / Avenue de la 

Libération)

Concet Track ‘tour 
Ils arriveront nombreux sur un tracteur et 
proposeront deux concerts : un pour les 
adultes et l’autre pour les enfants ! 
(18h30 / enfants et 20h30 / adultes)

La Tête dans le Guidon, c’est chaque 
année une formule qui bouge et qui 
évolue. L’édition 2017 marquera le 
début des vacances scolaires avec un 
avant-goût de liberté et d’insouciance ! 
Dès le vendredi 7 juillet, l’écrivain 
Jacques Josse s’attaquera à une grande 
igure du cyclisme en commentant son 
livre ‘’Marco Pantani a débranché la 
prise‘’  à la médiathèque. Puis, 
l’association l’Rmine Verte proposera 
une rando nocturne en VTT pour toute 
la famille. Les commerçants en 
proiteront pour ouvrir leur boutique et 
proposer une soirée promo spéciale 
Tête dans le Guidon. 
Le lendemain, toute l’avenue de la 
Libération sera fermée à la circulation 
pour laisser le champ libre à la petite 
reine. Dès le matin, les enfants pourront 
apprendre avec des animateurs sportifs 
à lâcher leurs roulettes, tandis que les 
plus grands pourront passer le permis 
vélo sous le regard professionnel 
d’anciens gendarmes. Tout cela, 
pendant que le Manège du Berger 
commencera à tourner grâce à la force 
motrice de son moteur... à pédales ! 
Et puis l’après midi, vous pourrez aussi 
tester des vélos remorques, des vélos 
couchés ou vous amuser avec des vélos 
désarticulés. Vous pourrez même 

participer à une course de caisses à 
savons sur le plat, poussé par un 
partenaire ! A moins que vous ne 
préféreriez partir en convoi pour une 
balade familiale à la rencontre du 
Track’tour – Obsédés du monde, des 
musiciens qui viendront à dos de 
tracteur se poser à proximité de la mairie 
pour un concert jeune public, suivi en 
soirée d’un voyage musicale à travers le 
monde. 
Au il de la journée, les pauses seront 
recommandées, pause en musique avec 
JP2D ou pause jeux avec l’association 
Jouer le Jeu. Et si jamais vous n’avez 
pas de vélo, le local commercial, rue du 
marché, sera réquisitionné pour 
l’occasion par le Centre social/ ADSCRP  
et proposera un espace de gratuité qui 
vous permettra de prendre ou de 
donner, vos anciens vélos ou tout le petit 
équipement nécessaire.

 
Télécharchez le programme complet sur 

www.plelan-le-grand.fr

 

Le 23 septembre, l’ADSCRP fête ses 50 ans !

Après l’été, l’ADSCRP fêtera ses 50 ans d’engagement et 
d’initiatives sur le territoire. Pour marquer le coup, trois 
projets sont sur le feu. Il s’agit d’abord de retracer l’histoire 
de l’association à travers les témoignages de personnages 
clés et d’habitants et de les réunir dans une publication 
éditée pour l’occasion.  
Un demi-siècle, c’est aussi le bon moment pour changer de 
nom et de logo. D’ores et déjà les adhérents, les partenaires 
et les élus, ont été mis à contribution par sondage pour 
choisir un des noms proposés. Et puis, un anniversaire... 
c’est aussi la fête et ce sera toute la journée du 23 
septembre avec tout un programme d’animations sur le 
vélodrome et alentours ouvert à tous.  
En attendant, pour retracer l’histoire, un appel à collectage 
est  lancé : si vous avez des photos anciennes, des articles 
de presse, des anecdotes, vous pouvez contacter 
directement l’association au 02 99 06 88 90. Un grand 
merci pour votre participation à venir. www.adscrp.org

C’EST LU
La sélection de la médiathèque

Quand sort la 
recluse 

Dans le bestiaire des romans policiers  de 
Fred Vargas, il  manquait  une petite bête 
qui a la réputation d’injecter un venin 
redoutable à ses victimes grandes ou 
petites : une araignée  dénommée la 
recluse ‘‘accusée’’ d’avoir causé le décès 
de trois vieilles personnes. Le commissaire 
Adamsberg , tout juste revenu d’Islande, va 
devoir démêler les ils d’une enquête bien 
embrouillée comme d’habitude. Patient, 
notre policier assisté par son équipe va  
rassembler tous les éléments qui font LE 
bon polar de cet été. 

 

Moonbloom 

Norman Moonbloom, chargé  
d’encaisser les modestes loyers dans 
quatre immeubles miteux de New York, 
affronte sans broncher les quolibets  
et reproches de locataires venus des 
quatre coins de la terre. Mais, est-il 
aussi insensible que semblent le croire 
ces abîmés de la vie, solitaires, reclus, 
camelots, musiciens ou écrivains sur 
le départ ? Suspens et humour sont au 
rendez-vous à chaque étage de ce chef 
d’œuvre. Edward Lewis Wallant.

Les enfants 
Jéromine 

Dans un village perdu aux  conins de 
l’Empire Allemand d’avant 1914 vivent 
les 7 enfants de Jacob, charbonnier 
philosophe et de Marthe, une ille 
farouche, trop ière pour livrer ses 
sentiments envers les enfants  de ‘‘son 
sang’’ comme aux … autres. Garçons et 
illes en grandissant suivront leur destin, 
mais parmi eux se trouve ‘‘l’élu’’ celui ‘‘qui  
remuera le monde’’. Est-ce Jons, proche 
de son rêveur de père, vite  repéré par le 
vieil instituteur du village et de von Balk, le 
seigneur protecteur du village ? 
Entre Giono et Tolkien. E. Wiechert 

 

Le top 3 des animations

Malo Hingouët interroge François Picart et  Guy Larcher, 

des acteurs clés de l’histoire de l’ADSCRP.
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Doteur Vélo, un plélanais inventeur du cyclisme

Progressite et visionnaire,  un médecin haut en couleurs se fait le  

pote-parole du vélo pour tous.

Le Docteur Vélo est le pseudonyme d’Auguste Courtault, né 
en avril 1855 à Plélan-le-Grand. En 1878, il est reçu à l’école 
de médecine de Rennes, puis exerce la médecine à Plélan, 
de 1879 à 1882. Auguste Courtault part ensuite en Afrique 
en tant que médecin des Colonies. Il revient en France en 
1884 et s’installe à Ourouer dans le Cher où il devient un 
pionnier de cet ancêtre de nos vélos modernes : le 
vélocipède.

En 1890, il met au point un remède à base de noix de Kola 
pour les amateurs de cycles. Il donne à cet ‘‘accélérateur 
instantané’’ le nom de Kola-Vélo. Précurseur de la diététique 
sportive ou du dopage décomplexé, à chacun de se faire son 
idée. De 1891 à 1893, il organise même des caravanes 
cyclistes pour faire connaitre son remède miracle. Il 
n’hésitera pas à proclamer :

‘‘Notre caravane, en effet, et ce ne sera pas son moindre 
attrait, sera ouvete à tous les cyclites sans ditintion de 

sexe ou de couleur.’’

Auguste Courtault publie régulièrement sous le pseudonyme 
du Docteur Vélo dans les premières revues consacrées au 
cyclisme : le véloce-sport, la revue du Touring Club de 
France ou Cyclisme. Entre 1891 et 1895, il y apparait 
comme un militant du cyclisme, notamment ouvert à la 
pratique féminine du vélo. Il milite activement pour l’usage 
du mot vélo à la place de celui de vélocipéde et propose de 
remplacer vélocipédie par cyclisme. 

‘‘J’ai toujours été, vous le savez, chaud patisan de la 

vélocipédie féminine : je l’ai toujours défendue dans mes 
écrits et recommandée dans mon cabinet. Anatomiquement, 

physiologiquement et hygiéniquement sutout, je maintiens 
en effet que rien, absolument rien, ne saurait en contre-

indiquer l’usage, sinon d’une façon aussi intermittente que 
passagère.’’

Établi à Paris au tournant du siècle, Auguste Courtault fonde 
une clinique de mécanothérapie, située 32 rue Notre-Dame-
des-Victoires, Place de la Bourse. Cet établissement pionnier 
propose de nombreux services : Mécanothérapie, culture 
physique, orthopédie infantile, hydrothérapie médicale, 
massage médical, électricité médicale, rayons x, etc… 

Le Docteur Courtault meurt en 1911 au cours d’une 
catastrophe maritime. Le 10 août 1911, l’Émir, dont il est 
le médecin de bord, entre en collision avec le vapeur 
anglais Silverton dans le détroit de Gibraltar. Ce fut son 
dernier tour de piste !

Vous en voulez plus ? 
http://broceliande.brecilien.org

 

Zapping Zapping 

Remise officielle du fanion F.F.I. / 11 mai 
La 12ème Cie F.F.I. créée à Plélan le-Grand en 1944, s’est 
distinguée par plusieurs faits de guerre en Brocéliande et dans 
le Grand Ouest. Son dernier représentant, M. Le Poulichet, 
représenté par son ils a tenu à transmettre symboliquement 
le fanion de la Compagnie à la Mairie de Plélan-le-Grand.

Bulles de bonheur / 10 mai 
Les élèves de CM1 et CM2 des écoles publiques et privées ont 
exposé à la médiathèque une vision inspirée de la première 
Guerre Mondiale. En plus, les élèves de CM2 de la Pierre 
Pourprée ont remporté le prix des Petits artistes de la mémoire 
organisé par l’Education Nationale !

10 ans des carnavaleux / 14 mai 
L’imagination, les confettis, le soleil et le public. Tous les 
ingrédients étaient réunis pour un carnaval réussi. Coup de 
chapeau aux carnavaleux qui tiennent depuis 10 ans déjà les 
rênes de cette fête populaire.

Pour jouer colletif / 17 mai 
Bruded est un réseau de collectivités bretonnes qui s’engagent 
dans des réalisations concrètes de développement durable et 
solidaire. L’assemblée générale de l’association s’est tenue à 
Plélan-le-Grand. Les représentants de près de 60 collectivités 
étaient présents.

Le handicap au quotidien / 7 juin 
Une délégation de l’Association des Paralysés de France est 
venue échanger avec les élus des problématiques d’accessibilités 
et constate que dans l’ensemble, les commerces plélanais sont 
plutôt bien préparés à recevoir le public handicapé.

A fond la caisse / 10 juin 
Perrine et Quentin ont remporté la course de caisse à 
savon dans la catégorie enfant. Au-delà, c’est la victoire 
d’un événement populaire avec de plus en plus de 
participants.
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Coup de jeune !

A 35 ans, Marina Malard et entrée en mars dernier en maison de retraite… comme 

diretrice de la Villa Saint-Joseph à Plélan. Potrait d’une vocation.

Entrée en fonction depuis quelques 
mois, elle vient de boucler ses 
rencontres individuelles avec chacun 
des 70 employés de la résidence.  Dès 
sa prise de fonction, elle s’est attachée à 
faire chaque jour le tour des services, à 
saluer les résidents, convaincue que le 
cœur de son métier est dans la relation 
et non pas exclusivement dans la gestion 
administrative et budgétaire. Une 
conviction qui l’animait déjà à 23 ans, 
quand elle a postulé la première fois 
pour assurer la direction d’un EPHAD.   
Mais, elle était encore trop jeune dans 
un environnement qui commence  
seulement à rajeunir et à se féminiser.  
Les temps changent et d’année en 
année, l’âge d’arrivée en maison de 
retraite recule pour lirter maintenant 
avec les 85 ans. C’est une bonne 
nouvelle : nos anciens restent de plus en 
plus longtemps chez eux, aidés en cela 
par les multiples dispositifs d’aide à 
domicile. Revers de la médaille : on 

entre souvent en maison de retraite 
quand le corps ne suit plus, quand la 
dépendance s’installe. A la Villa Saint- 
Joseph, la règle est claire : ‘‘le futur 
résident est nécessairement consentant, 
condition indispensable à son entrée à la 
Villa !  Quelques visites à domicile  ou au 
sein même de l’établissement peuvent 
l’aider à prendre une décision’’’ explique 
la jeune directrice. Malgré les contraintes 
budgétaires indéniables, la Villa a 
préservé un fonctionnement associatif 
avec un socle de valeurs humaines. 
C’est ce qui a parlé à Marina. Elle cite 
volontiers, l’exemple de Rosa, inirmière 
coordinatrice dans son ancienne 
structure dont elle était sous-directrice : 
‘’Cette femme m’a beaucoup appris sur 
les relations avec nos aînés. Elle a 
toujours considéré que la personne âgée 
est en possession de toutes ses 
capacités, à ne pas l’infantiliser comme 
si ce postulat contenait déjà la promesse 
d’un dialogue’’. Certaines études ont 

montré que le déménagement était le 
troisième facteur de traumatisme après 
le deuil et le divorce. Comment dans ce 
cas ne pas déployer toute l’attention et le 
respect nécessaires pour des aînés qui 
choisissent, sans vraiment choisir, de 
s’arracher à leur quotidien. ‘’Parfois les 

résidents m’invitent à venir les voir dans 

leur chambre en me disant : ‘’venez 

donc chez moi’’ ! Je sais alors qu’on a 

bien travaillé.’’  
D’où lui vient cette vocation ? Marina 
répond d’abord avec un sourire, elle ne 
s’est jamais posée la question, mais 
cette maman de trois enfants en bas 
âge,  reconnaît qu’elle a toujours 
bénéicié de relations très privilégiées 
avec ses grands-parents, cela a peut-
être aidé. La proximité avec ses propres 
racines est sans doute un sésame pour 
accompagner nos aînés à vivre le 
présent et imaginer un futur sans 
renoncer à leur propre passé.

conseil municipal
Vous trouverez les comptes-  
rendus du Conseil municipal sur 
www.plelan-le-grand.fr

Votre mairie 
37, avenue de la Libération 
35380 Plélan-le-Grand

Tél. 02 99 06 81 41 
Fax 02 99 06 97 96

accueil@plelan-le-grand.fr 
www.plelan-le-grand.fr

Horaires
Lundi au mer. > 9h/12h - 14h/17h 
Jeudi > 14h/17h 
Vendredi > 9h/12h - 14h/16h30

Fermée le samedi du 15 juillet au 
2 septembre. 
 

Permanences en mairie
Pour un rendez-vous avec le député,  
le conseiller dépatemental, 
l’architete conseil, l’ADIL ou le 
conciliateur de jutice, s’adresser 
diretement à l’accueil de la mairie 
au 02 99 06 81 41. 

Rencontrer le maire
Vous souhaitez rencontrer Murielle 
Douté-Bouton ou l’un de ses adjoints. 
Ils vous reçoivent sur rendez-vous 
au 02 99 06 81 41

La médiathèque
18, rue Nationale  
35380 Plélan-le-Grand

Tél. 02 99 61 80 03

mediatheque@plelan-le-grand.fr  
www.mediatheque-julien-gracq.fr

Horaires
Mardi > 16h/19h 
Mercredi > 10h/12h - 14h/18h 
Vendredi > 16h/19h 
Samedi > 10h/12h - 14h/17h30

Horaires cyber-base
Mardi > 16h30/18h 
Mercredi > 14h/17h30 
Jeudi > 14h/17h 
Vendredi > 16h/18h 
Samedi > 10h/12h et 14h/17h 

Attention du 11 au 31 juillet et du 16 
au 29 août la médiathèque ouvrira de 
14h à 18h tous les mardis et 
vendredis.

La déchetterie
Z.A. La Pointe rue des Atisans 
35380 Plélan-le-Grand 

Tél. 02 99 61 87 27

Horaires
Lundi & jeudi > 8h30/12h - 13h30/18h 
Samedi > 8h30/12h30 - 13h30/17h30

Etat-civil 
Naissances

Alvin PICHOT 
Ariane LE GALL 
Orégane DELARUE 
Lohan MEYNIER

Mariage

Aude SERRIERE et Eric LE BERRE

Décès

Jean-Pierre LECLÈRE 
Jean-Claude GUYOT 
Louis CHOLLET 
Denise HOUSSAIS née HAMON 
Augute BINDÉ 
Marie BARRE née DUBOIS 
René LEBORGNE 
Denise GEORGES née HUBERT 
Vincent CROUTELLE 
Emeline SOUILLARD

Expression de la minorité

Patrick Saultier, Frédéric Collet, Géraldine Clouet, Patrick 
Collet, Laurence Honoré, David Schurb.

Le groupe minoritaire n’a pas souhaité s’exprimer dans ce numéro 

18 19
portrait pratique 



  GuidonLa dans leTête

7/8 
juil.

Balades
RencontresCoursesInitiations

E
x

p
o

...

B
a

l 
C

o
n

cet
s

Jeux

Festival organisé  

par la ville de  

Plélan-le-Grand  

en collaboration avec  

Lélectron et l’ADSCRP/  

Centre Social.
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